



Jorge Morales Rodríguez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura Tercer Parcial

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

Primero

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022

Jorge Morales Rodríguez

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

EL PODER DE LOS SÍMBOLOS. MAGIA, ENFERMEDAD Y ACTO MÉDICO.

fue una de las obras clásica de la antropología decimonónica, La Rama Dorada (1890) de Sir James Frazer, la que se propuso por vez primera considerar a la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. Convencido de que Inglaterra se encontraba en la cúspide de la evolución cultural, el autor postuló una relación de continuidad entre la magia, la religión y la ciencia. La magia constituida, según Frazer, un medio extraordinariamente empleado de adquirir conocimientos y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico (cura de enfermedades, muertes, amor, riqueza, salvación espiritual, lluvia o sequía, suerte en la partida de caza, etc.) una "protociencia", falaz desde el punto de vista lógico, pero en una búsqueda de conocimiento que - milenios después - permitiera al hombre suplirla por el método racional y científico. Pese a las pesimistas escalas evolutivas, tan caras a todo el pensamiento social

Jorge Morales Rodríguez

MODELO MÉDICO HEBEMÓNICO
Desde la década de los setenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la iatrogenia negativa), hasta su incidencia en la economía política (continuo incremento del gasto en salud asistencial), pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir). Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también en respecto de los países de socialismo real (o lo que queda de los mismos) y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes peste-

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Jorge Morales Rodríguez

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

La medicina Tradicional es reconocida como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tienen un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad. La Organización Mundial de la Salud la define como, "La suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en el mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales", así mismo es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo, un acervo de información, recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad

Jorge Morales Rodriguez

ANÁLISIS COMPARATIVO ENTRE LA MEDICINA CIENTÍFICA HEGEMÓNICA Y LAS CARACTERÍSTICAS GENERALES DE DIFERENTES PRÁCTICAS MÉDICAS.

"Beneé Pereyra-Eliás, Dulio Fuentes Delgado."
La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el recursos naturales espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica (también conocida como alopatía u occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud. Para muchos, ambas son prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antípodas del ejercicio médico. Además de esa supuesta dicotomía o contradicción, se desarrollan en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellas. Se deja de lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión mágico-religiosa en la que está parcialmente basada. El escepticismo deviene muchas veces en el desprecio y la marginación de estas prácticas. Asimismo, al ser la medicina

Jorge Morales Rodríguez.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

JOSIE KING

Josie de 18 meses murió en el hospital como resultado de errores médicos. Josie murió en el Johns Hopkins (JH) Josie tenía 18 meses de edad, tenía ojos cafés y cabello castaño. Le gustaba bailar y acababa de aprender a saltar en el trampolín con sus hermanos mayores, Jack, Belly y Eva. En enero del 2007. Josie fue internada en el JH después de sufrir quemaduras de primer y segundo grado después de entrar a la regadera con agua caliente. Sano bien y en unas semanas estaba programada para ser dada de alta. Dos días antes de regresar a casa murió por deshidratación severa y mal uso de narcóticos. Josie pasó 70 días en el UCIP. Sus heridas estaban sanando muy rápido, fue enviada abajo al piso de cuidados intermedios con expectativa de ser enviada en pocos días. Nunca antes alguien había sido enviado de regreso a UCIP. La semana siguiente le quitaron el catéter central. Un día cuando la enfermera bañaba Josie, su madre la acostó para dormir y noté que sus ojos se iban hacia atrás. Apesar de que pidió ayuda

REFERENCIAS

Cernadas., C. C. ((2006)). El poder de los simbolos.
Magia, Enfermedad, y Acto medico.

Mendendez, ". (1998) (s.f.). Modelo
hegemonico: Reproduccion Tecnica y cultura.
Natura, Mediatrix: Revista medica para el estudio
a difusion de las medicinas alternativas/ N si, pag
17-22.

(Silva), D.A. (Julio-Agosto de 2017). Medicina
tradicional. Boletin cenamed-OPS: órgano de
función del centro colaborador con materia de
calidad y seguridad del paciente. Pag, 31-34

(F.) Cabises F. Apuntes de Medicina Tradicional: La
Racionalización de la tracional . (1993).- Reyna OGI.
Medianos alternativos y complementarios Sev Soc
Peru Med Interna. 2001: 14 (2) : 62-65. Según C.
Medicinas tradicional y medicina folclórica. Limo.
Fondo Editorial del Banco central del Reserva del Peru
; 1988, Recuperado en 12 de abril de 2001.